

# Síntesis de información local



SÁBADO 15 DE MARZO DE 2014

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### CONVERGENCIA APELARÁ RESOLUCIÓN DEL IEQ

Por Norma Ayala

De acuerdo con el dirigente de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, los representantes legales de la asociación política Convergencia Ciudadana, interpondrán un recurso de inconformidad ante la Sala Electoral del estado. Lo anterior, tras la resolución por parte del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), el cual les negó el registro como partido político. Refirió que los integrantes que se encuentran al frente de la organización impugnarán dicho dictamen del IEQ ante la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia del estado, al referir que el órgano electoral cometió irregularidades en la revisión de documentos. El dirigente naranja, informó que la notificación emitida por el IEQ ya les fue comunicada desde ayer viernes a los integrantes de Convergencia Ciudadana, por lo que tienen cuatro días hábiles para hacer la apelación ante el TSJ. “Van llevarlo a cabo (el recurso de inconformidad) porque sienten que existen agravios válidos que impugnar ante el órgano inmediato superior, que en este caso es la Sala Superior del estado”, afirmó Aguilera Ortiz. En este sentido, refirió que la resolución del recurso de inconformidad debe resolverse en un período de 15 días y si ésta es negativa y ratifica la resolución del IEQ, entonces la organización recurrirá a una segunda instancia, el Tribunal Federal. “Se tendrá entonces un juicio de Revisión Constitucional, ahí nuevamente tendrán cuatro días para promoverla y el Tribunal antes del 30 de mayo tendrá que emitir la resolución”, dijo. De igual forma, el dirigente de MC aseguró que aun cuando se interpongan estos recursos de revisión, la asociación Convergencia Ciudadana tendrá la oportunidad de participar como partido político en los comicios electorales de 2015. Y es que dijo, de acuerdo con el artículo 99 de la Constitución, en su fracción cuarta, cuando los partidos solicitan su registro dentro del año previo electoral, y son controvertidas las resoluciones, los órganos superiores, en este caso la Sala Superior del Tribunal de Justicia, así como la del Tribunal Federal, deben dar sus resolutivos antes de iniciar el año electoral. **(El Universal Querétaro 4-A)**

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/15-03-2014/convergencia-apelara-resolucion-del-ieq>

### CARTÓN “ACORDE”

Beto, dibuja a Yolanda Elías Calles, quien sonriente y tranquila, anuncia: “De hecho el partido zombie si va a obtener un registro...de defunción.” Al lado de ella se aprecia la fosa de una tumba “RIP”. **(Noticias 11-A)**

### COLUMNA “ASTERISCOS”

Este lunes estarán en San Juan del Río los consejeros del IEQ con la finalidad de promover el programa del ciclo de “charlas Democráticas” que se realizará en las instalaciones de la UAQ. Entre los temas se disertarán el de la reforma político-electoral, que abordará José Vidal Uribe Concha; el voto de la mujer, con exposición de Paloma Rodríguez; y equidad de género y democracia, con Gabriela Nieto Castillo. **(a.m. 1-A)**

### ESQUELA

El Instituto Electoral de Querétaro se une a la pena que embarga a la familia de nuestra compañera Sol Elvira López Guerra, por la irreparable pérdida de su hermano Eduardo López Guerra, acaecida el 13 de marzo en esta ciudad. **(Diario de Querétaro 10-A)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 15 DE MARZO DE 2014

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **ASEGURA PANCHO NO “METERÁ LA MANO”**

A su paso por San Juan del Río para reunirse con distintos representantes del PAN, el senador Francisco Domínguez Servién, aseguró que será respetuoso de las decisiones de la militancia panista y no meterá la mano en los procesos que se realicen para la definición del candidato a la Presidencia Municipal. Aseguró que el PAN está realizando los trabajos necesarios para recuperar la Presidencia Municipal y consideró que el partido se encuentra sólido para enfrentar el siguiente proceso electoral. (**Diario de Querétaro** 6-A)

#### **DOMÍNGUEZ SERVIÉN REAFIRMA SU APOYO A ERNESTO CORDERO**

El senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, acompañó a Ernesto Cordero Arroyo en su registro como candidato para la presidencia Nacional del PAN en fórmula para la Secretaría General, junto con el ex gobernador de Guanajuato, Juan Manuel Oliva. Destacó que en el PAN la democracia crea un lazo muy fuerte, que los hace capaces de superar diferencias y cumplir el mandato de trabajo colectivo que demandan los mexicanos. (**El Universal** 4-A)

#### **RESALTAN RELEVANCIA DE ESTADO**

Marcos Aguilar Vega, vocero del PAN en Querétaro, señaló que el estado es fundamental en la contienda por la presidencia del partido. Informó que el próximo 18 de marzo comenzarán las actividades de proselitismo en todo el país y explicó que para dicha campaña nacional se destinó un recurso de 12 millones de pesos para el candidato Gustavo Madero, lo que consideró suficiente y dijo confiar en que será utilizado de manera transparente y legal. (**El Universal** 5-A)

#### **MARCOS AGUILAR CONFÍA EN EL TRIUNFO DE MADERO**

Marcos Aguilar Vega, vocero en Querétaro de la campaña de Gustavo Madero, dijo estar seguro de que el 18 de mayo tendrán resultados distintos a los que hoy presume el equipo de Ernesto Cordero, quien asegura ganará por 64% de votos. Explicó que hoy en día no están trabajando en encuestas, sino en concentrarse con el militante para darle a conocer sus propuestas, aunque respetan los señalamientos públicos del equipo adversario, el cual asegura que en sus encuestas previas llevan una ventaja de 64 por ciento. (**a.m.** 5-A)

## PODER EJECUTIVO

#### **‘ALAS ROJAS’ PREVIÉN AUMENTAR ACTIVIDAD**

La unidad de apoyo vial Alas Rojas prevé un aumento de 40% en el número de servicios durante este fin de semana largo y en Semana Santa, las carreteras 100 y 120 son las que mayor número de incidentes presentan, explicó el director de esta unidad, Ricardo Ferrer Trejo. (**El Universal Querétaro** 10-A)

#### **CAEN HOMICIDAS**

La Dirección de Investigación del Delito puso a disposición del Ministerio Público, a Luis Alfredo Aguillón Martínez y Daniel Evangelista Benítez, por su responsabilidad penal en el delito de homicidio calificado agravado, en agravio de quien en vida llevó el nombre de José Luis Nava Bolaños. En las últimas horas se ejercerá acción penal en contra de ellos y serán puestos a disposición de un juez penal. (**Diario de Querétaro** 1-G, **Noticias** 1-A y 4-B y **Plaza de Armas** 1 y 1-La Roja)

# Síntesis de información local



SÁBADO 15 DE MARZO DE 2014

## “FÁBRICA DE IDEAS” FINANCIARÁ 50 CASOS

El Gobernador José Calzada Rovirosa, clausuró La Fábrica de Ideas, el programa con el que incentivó la innovación y emprendedurismo de la ciudadanía queretana y la animó a participar con videos de dos minutos explicando esa idea que tenían en mente. Se recibieron 2 mil clips, de los cuales 50 fueron escogidos para ser financiados mediante una bolsa de un millón de pesos. El ejecutivo estatal exhortó a los jóvenes para patentar sus ideas y proteger así el patrimonio que de ellas puede surgir. Los seleccionados sostendrán una reunión a petición del Mandatario Estatal con la banca Nacional Financiera e inversionistas privados, para que sus ideas puedan ser adoptadas y se les doten de recursos para cristalizarlas. El Secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, mencionó que este programa se puso en marcha para que a través de la fuerza y entusiasmo de los jóvenes se siga construyendo un estado fortalecido y vigoroso. El Coordinador del Programa “Fábrica de Ideas”, Jacobo Mayorga Solís, expresó que “hoy tenemos la oportunidad de vivir en el mejor Querétaro de la historia con el mejor gobierno de la historia, con un gobierno que nos da la oportunidad de creer en nuestras ideas... ideas que transforman”. Finalmente, el presidente del Instituto Nacional del Emprendedor, Enrique Jacob Rocha, reconoció el talento de la juventud queretana para desarrollar proyectos productivos, al mismo tiempo que felicitó al Gobernador del Estado por su constante apoyo a los emprendedores locales. (**Diario de Querétaro** 12-A. Sólo el Gobernador José Calzada en **Diario de Querétaro** 1-República. Con mención de Marcelo López, Andrea Spínolo y Mauricio Salmón en **Noticias** 3-A y 5-San Juan. El director general adjunto de promoción regional y relaciones institucionales de NAFIN, José Elias Sahab Jaik, reveló que este año se destinarán 18.4 millones de pesos a Querétaro con el objetivo de financiar proyectos, en **Plaza de Armas** 1 y 10. Sólo Gobernador José Calzada e Israel Carboney en **El Universal Querétaro** 7-A)

## DARÁN SEGUIMIENTO A GANADORES DE “FÁBRICA DE IDEAS”

El Secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, dio a conocer que los 50 proyectos ganadores de la “Fábrica de Ideas” tendrán seguimiento a fin de que se concreten sus ideas, esto además de los 20 mil pesos que se les otorgaron a cada ganador y la computadora que les obsequió el Gobernador. (**Noticias** 6-San Juan)

## ‘FÁBRICA DE IDEAS’ PREMIA A JÓVENES

Se presenta el testimonial de uno de los ganadores del programa estatal ‘Fabrica de Ideas’, Pedro Antonio Mejía Valenzuela, quien refiere el apoyo recibido y celebra que se apoyen estas ideas para que se puedan posicionar en el mercado. (**a.m.** 2-A)

## CORAZÓN DE ORO

La Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias, Capítulo Querétaro, hizo entrega del galardón “Corazón de Oro” a cuatro mujeres que han destacado en el desarrollo económico, político y social del estado. Sandra Albarrán de Calzada, Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF recibió junto con Consuelo Martínez y las empresarias, Concheta Chiquini y Rocío Garibay, el galardón esperado. Al manifestar su agradecimiento, Sandra Albarrán señaló que todas las personas son únicas e importantes, sin importar a qué se dediquen o cuánto tengan. Entregó tan significativa distinción a Lupita y Reyna, artesanas de Yosphí, pues fue reconocida por el impulso del programa Quer Arte-MäKA, que ha dado empleo a más de mil 300 mujeres artesanas de zonas indígenas. Estuvieron presentes, la Directora General del DIF Estatal, Maru Bueno; la presidenta del DIF Municipal de Querétaro, Lucy Huber de Loyola; la Directora del IQCA, Laura Corvera; el Secretario del Trabajo, Israel Carboney; y la Directora del IQM, Lourdes Alcántara. (**Diario de Querétaro** 12-élite. Sólo Sandra Albarrán de Calzada en **Plaza de Armas** 3-La Rosa)

# Síntesis de información local



SÁBADO 15 DE MARZO DE 2014

## FOTO NOTA “FUEGO AMIGO. CERQUITITITA”

Viendo a Centro Sur: Ayer comieron Jorge López Portillo, el general Ángel Prior, Carlos Septián Olivares, Germán Giordano, Antonio Lomelí (padre e hijo), el pintor Víctor Cauduro, Salvador Hernández, Fernando Lugo, Miguel Torres Corzo y Guillermo Cabrera, en las oficinas del notario Iván Lomelí, como lo recoge en su Face Cabrera Paulín. “Tengo Miedo”. (**Plaza de Armas 1**)

## “EXPORTARÍA” SEJUVE MODELO DE PREVENCIÓN

Debido al éxito que ha tenido Somos Decisión, programa impulsado por la Secretaría de la Juventud (SEJUVE), se proyecta que pueda ser replicado a nivel nacional. La titular de esta dependencia, Andrea Spinolo Prieto, reveló que en días pasados tuvo una reunión con autoridades del Gobierno federal, pues están interesados en que Somos Decisión se replique en todas las entidades del país. Indicó: “En 2010 inicié y cada año hemos ido fortaleciéndolo, trabajando con diferentes instituciones, con el Instituto Queretano de las Mujeres, con el DIF Estatal, con la Secretaría de Salud, de tal forma que fortalezcamos este programa que ha sido sumamente exitoso”. (**Plaza de Armas 9**)

## ANUNCIAN CIERRES Y CAMBIOS DE SENTIDO EN CONSTITUYENTES

La SDUOP del Poder Ejecutivo del estado de Querétaro, informa que a partir de las 7 de la mañana de este sábado 15 de marzo se tendrán cambios en la circulación en la avenida Constituyentes Oriente –en ambos sentidos- y el cierre de la glorieta cercana a la Universidad Cuauhtémoc, para continuar con la modernización de dicha vialidad. (**Diario de Querétaro 1-A y Noticias 3-A**)

## AYUDA A TIENDAS

El Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, anunció una inversión de 20 millones de pesos provenientes del Instituto Nacional del Emprendedor (INADEM) a través del programa “La Tiendita Está ConMéxico”, con la finalidad de modernizar 850 misceláneas localizadas en el municipio de Querétaro. Puntualizó que si bien los grandes corporativos pueden seguirse instalando, porque no tienen impedimento legal, también deben saber que el corazón de los queretanos está con sus tradiciones, con sus tienditas. Precisó que este proyecto se le ocurrió a Roberto Loyola, este proyecto que ha venido persiguiendo durante varios meses y hoy es una realidad. “Lo que queremos es modernizar estos establecimientos, además se les va a instalar un hotspot para que en cada negocio haya Qronéctate, (...) este ejercicio va a ser un modelo para México”. Por su parte, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, explicó que el programa “La Tiendita Está ConMéxico” tiene la finalidad de brindar apoyo fundamentalmente a las familias que instalan un pequeño establecimiento en sus hogares con la intención de sacar adelante a sus hijos. Destacó que a partir de ahora, estas 850 misceláneas incorporarán tecnología al esfuerzo que cotidianamente realizan. En imagen, Marcelo López. (**Diario de Querétaro 1-A y Noticias 4-A y 5-San Juan**. El Director General del INADEM, Enrique Jacob Rocha, destacó que la meta es hacerlos más profesionales en su trabajo; otorgarles tecnología para que desarrollen inteligencia comercial, en **Plaza de Armas 10**. Con declaración de Enrique Jacob y sin mención de Roberto Loyola en **El Universal Querétaro 8-A**)

## RESCATAN TIENDITAS

El Gobernador José Calzada Rovirosa aseveró en el lanzamiento del programa “La Tiendita está ConMéxico”, que la “tiendita” cercana a la casa constituye un elemento de identidad y que en una primera etapa se apoyarán con 20 millones de pesos a 850 tienditas de las 12 mil que hay en la entidad. Al clausurar el Programa Fábrica de Ideas, convocó a jóvenes emprendedores a patentar sus ideas de negocios y a fortalecer el capital del país. Sobre los senadores panistas y el caso Oceanografía, precisó que el Senado tiene su propia dinámica y que hay temas que urgen al país. (**Noticias 1-A**)

# Síntesis de información local



SÁBADO 15 DE MARZO DE 2014

## **DARÁN COMPUTADORAS A 850 MISCELÁNEAS**

El Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, informó que el gobierno del estado invertirá 20 millones de pesos a través del programa 'La Tiendita está ConMéxico', para dotar a 850 misceláneas de una computadora, un escáner de precios y un hotspot para que puedan brindar servicio de Internet, mismo que estará respaldado por Qronéctate. Por su parte, Andrés Garza Herrera, presidente del Consejo Mexicano de la Industria de Productos de Consumo (ConMéxico), aseguró que esta iniciativa buscará replicar en distintas entidades del país para fortalecer las misceláneas. El sistema de escáner contará con más de 25 mil productos precargados y un sistema de comparación de precios. Al respecto, el maestro en impuestos de la Facultad de Contaduría y Administración, Francisco Raya Sánchez, dijo que los dueños de las tiendas no tienen la capacidad económica ni los conocimientos necesarios para utilizar Terminales Punto de Venta, además de que este programa de modernización servirá para integrar a la formalidad tributaria a pequeños comerciantes. (**a.m.** 1-A y 8-A)

## **APOYARÁ CONMÉXICO A 850 MICROEMPRESAS**

Marcelo López Sánchez, Secretario de Desarrollo Sustentable, manifestó que ConMéxico, que apoyará a 850 establecimientos, se trata de elevar la productividad, con intervenciones eficaces en el área de ventas y desarrollos tecnológicos. En Querétaro, en 4 años, se han estado apoyando tiendas y mercados, con una inversión superior a los 80 millones de pesos para renovar mercados, en conjunción estado y federación. Este año se estarán aplicando 30 millones más. Andrés Garza Herrera, presidente del Consejo Mexicano de la Industria de Productos de Consumo, afirmó que las casi 800 mil tienditas que hay en México generan 1.2 millones de empleos directos, y representan un 50% de las ventas al menudeo de productos misceláneos. Enrique Edgardo Jacob Rocha, presidente del Instituto Nacional de Emprendedores, afirmó que se está impulsando un programa en Querétaro para construir un modelo que permita apoyar con más capacitación y tecnologías, como computadora y escaners. Lo que se persigue es documentar el modelo para hacerlo más grande en Querétaro y en el país. (**Noticias** 8-A y 5-San Juan)

## **TAR LEVANTA EL VUELO**

Con el vuelo Querétaro-Monterrey, inició ayer operaciones formales en esta entidad Transportes Aéreos Regionales (TAR), aerolínea que en los próximos cuatro años prevé recuperar su inversión inicial del orden de 280 millones de pesos. Luego de su despegue en el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, acto encabezado por el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, el presidente ejecutivo de TAR, Luis Gómez Terrazas, dio a conocer que al cierre del año se estima estar ofertando alrededor de 25 rutas y una flota de 6 aeronaves, que en 2017 sumarán 14, mismos que estarán moviendo a un promedio de un millón de pasajeros, de estos 300 mil en los primeros doce meses. Por su parte el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, dijo, "hemos venido trabajando con TAR desde hace algunos meses, casi dos años, para poder echar a andar esta empresa, para poder iniciar esta aventura de empresarios queretanos, de empresarios locales que han confiado en nuestro aeropuerto, que han decidido invertir, y que ven el mercado de los vuelos nacionales y regionales una gran oportunidad de negocio". (**Diario de Querétaro** 5-A. Sin mención de Marcelo López en **Plaza de Armas** 1 y 4 y **a.m.** 6-Reforma)

## **INAUGURA TAR CON VUELOS A 8 DESTINOS**

Con vuelos a 8 destinos en una primera etapa, empezando por Guadalajara y Monterrey, inició TAR sus operaciones, tras un largo proceso en el que tuvo que cubrir una gran cantidad de trámites, acto que con la representación del Gobernado José Calzada Rovirosa, encabezó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez. El Titular de la SEDESU, refirió que la conectividad nacional estaba limitada a tan sólo dos ó tres ciudades, pero con TAR se abren oportunidades desde Querétaro a ciudades, como Monterrey

# Síntesis de información local



SÁBADO 15 DE MARZO DE 2014

y Guadalajara, para cubrir viajes de negocios, pero también se incluirán destinos de recreación y turismo. El presidente ejecutivo de TAR, Luis Humberto Gómez, aseguró que sus aeronaves se significarán por precios justos, adecuados, así como por un servicio de primera calidad, y que la línea estará conectando a Querétaro con ciudades como las de Monterrey, Guadalajara, Durango, Mochis, Tampico, Zihuatanejo, Acapulco y Puerto Vallarta en un inicio. **(Noticias 4-A y 6-San Juan)**

## **DESPEGA AEROLÍNEA TAR**

Se presenta la crónica del vuelo inaugural de la aerolínea TAR en el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, y con ello el inicio de operaciones comerciales en la entidad queretana, con 280 millones de pesos invertidos hasta el momento, la generación de 300 empleos, y la oferta de 14 rutas conectando nueve ciudades de la República. **(a.m. 6-A)**

## **PROYECTAN ESTE AÑO VUELOS A LA HABANA Y MIAMI**

Para el segundo semestre de 2014, Transportes Aéreos Regionales (TAR) proyecta la entrada en operación de nuevo vuelos desde el Aeropuerto Internacional de Toluca y el Aeropuerto Internacional de Mérida, desde este último se pretende establecer conexiones con ciudades como La Habana y Miami. El director ejecutivo de TAR, Luis Humberto Gómez, dijo que estiman movimiento de pasajeros en la zona del Golfo del país, debido a modificaciones de operaciones de empresas tras la aplicación de la reforma energética. Desde ambos aeropuertos, la aerolínea pretende realizar conexiones con ciudades como Tuxtla, San Luis Potosí, Veracruz, Acapulco, Reynosa, Poza Rica, Tampico, Villahermosa, Ciudad del Carmen, Palenque, Oaxaca, entre otras. **(Plaza de Armas 3 y El Universal Querétaro 1-A y 7-A)**

## **QUERÉTARO ES LA PUERTA DEL BAJÍO**

Querétaro es la ciudad del Bajío con la que mayor conexión tiene la ciudad de Monterrey, aseguró Enrique Navarro Manjarrez, administrador del aeropuerto de la Sultana del Norte, al dar a conocer que hoy se cuenta con tres vuelos diarios entre ambos destinos. Resaltó el potencial industrial de Querétaro y su vinculación estrecha con Monterrey, que se refleja ahora con un nuevo vuelo ahora por parte de TAR. **(Diario de Querétaro 6-A y Plaza de Armas 3)**

## **CRECE OPERACIÓN DEL AIQ HASTA UN 280%**

Presenta el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ) un crecimiento de operaciones de vuelos y de pasajeros del 280%, al pasar de una movilización anual de 112 mil pasajeros en el 2008 a 314 mil. El director del Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, Miguel Inzunza Luque, estimó que durante este año en el aeropuerto habrá una afluencia de 430 mil pasajeros y en el 2015 de 500 mil. **(Plaza de Armas 3)**

## **LISTA PLATAFORMA FRANCO-MEXICANA**

Con una inversión de 39 millones de pesos, se concluyó la construcción de la Plataforma Franco-Mexicana de la Universidad Aeronáutica en Querétaro (UNAQ), que iniciará operaciones en septiembre. El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, encabezó este viernes un encuentro con la comitiva francesa encargada del proyecto para iniciar el equipamiento. Con esta instalación, crecerá la matrícula de la institución en casi 27% y permitirá a los estudiantes egresados del nivel Técnico Superior Universitario de la UNAQ prepararse para lograr acreditaciones que solicitan y generan las autoridades aeronáuticas mexicanas. Con imagen del Gobernador José Calzada durante la visita de la comitiva francesa en Palacio de Gobierno. **(Plaza de Armas 12)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 15 DE MARZO DE 2014

## “NOTIVERSO”

Mauricio Villalón Renaud, versa sobre los nuevos vuelos que tendrá la entidad queretana, a destinos como Acapulco, Vallarta, Monterrey, entre otros. (**El Universal Querétaro** 11-A)

## FOTO NOTA “ENCUENTRO REGIONAL”

Secretarios de Desarrollo Económico de los estados de Aguascalientes, Guanajuato, Michoacán y San Luis Potosí fueron recibidos por el Secretario de Desarrollo Sustentable de Querétaro, Marcelo López Sánchez, en una reunión presidida por el presidente del Instituto Nacional del Emprendedor, Enrique Jacob Rocha. (**Noticias** 7-A y **El Universal Querétaro** 9-A)

## HAY TEMAS COMO EL DE ENERGÍA QUE URGEN AL PAÍS, ADVIERTE JCR

Luego de que senadores del PAN anunciaron que se levantan de la mesa de negociación con el gobierno federal, en la que se discuten las leyes secundarias en materia energética, hasta que no se aclaren y deslinden responsabilidades en el caso de la empresa Oceanografía, el Gobernador del Estado, José Calzada, indicó que el Senado de la República tiene su propia dinámica y hay temas que urgen al país. Por otra parte, señaló que las dos personas que se encuentran detenidas por el caso de la Caja Popular 30 de Agosto seguirán detenidas y que se presentó una querrela en la SHCP en contra de las dos personas. “Es un tema federal y seguramente van a seguir detenidos”. (**Noticias** 3-A y 6-San Juan y **Plaza de Armas** 5)

## ORDEN DE APREHENSIÓN A DEFRAUDADORES

La Procuraduría General de Justicia del Estado informa que elementos de la DID dieron cumplimiento a la orden de aprehensión girada en contra de Olivia Jiménez Morales y Aurelio Elías Ramírez, por el delito de Fraude Genérico Maquinado contra los socios de la Caja 30 de Agosto. Con el avance de las indagatorias, las querrelas recibidas (2 mil 500 hasta el momento) y la documentación asegurada al interior de las dos sucursales financieras (La Obrero y Santa Rosa Jáuregui), permitieron a la autoridad ministerial conformar un sólido expediente que sustentó la solicitud de la orden de aprehensión en contra de Olivia Jiménez y Aurelio Elías, misma que fue concedida por el Juez y cumplimentada por Investigadores del Delito. (**Diario de Querétaro** 3-G, **Noticias** 1-A y 5-B, **Plaza de Armas** 1-La Roja, **El Universal Querétaro** 10-A y a.m. 5-A)

## ¡CUIDEMOS NUESTRO PLANETA!

El COESPO llevó a cabo la inauguración de su exposición de dibujos “¡Cuidemos Nuestro Planeta!”, proyecto que busca difundir las ideas y propuestas de la juventud e infancia queretana. En Querétaro, la convocatoria del Vigésimo Concurso Nacional de Dibujo Infantil y Juvenil 2013 logró recabar a través de COESPO más de 550 dibujos, contando con la participación de jóvenes y niños de 6 a 24 años de edad. La exposición ubicada en la Casa de Ecala, espacio del DIF Estatal, albergará a partir del 14 de marzo y hasta el 31 del mismo mes, los 15 dibujos, 5 ganadores y 10 con menciones honoríficas. (**Diario de Querétaro** 10-A y **Noticias** 6-A)

## LAMENTA SEDEA DESPLOME DEL PRECIO DEL MAÍZ

El Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez, manifestó que los precios de los granos nunca habían estado tan bajos como los que predominan actualmente, pues la tonelada de maíz actualmente se compra por tan solo 3 mil pesos. Comentó que este desplome en el precio está condicionado por el mercado internacional. Dijo que esta situación también está afectando al precio del limón, pese a que México es el primer productor de esta fruta y también su principal consumidor. (**Noticias** 8-A)

# Síntesis de información local



SÁBADO 15 DE MARZO DE 2014

## **SEDEA Y SAGARPA INYECTAN A AGRO 180 MDP**

Este año se aplicarán al campo queretano 180 millones de pesos para diversos programas de apoyo a los productores, informó el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez, quien dijo que este dinero se invertirá de manera conjunta con la SAGARPA y significa estar 20 millones arriba de lo aplicado en 2013. Comentó que por ahora se está en el proceso de integración de proyectos, para posteriormente elegir a quienes serán acreedores al apoyo, planes que van desde infraestructura a proyectos productivos. Finalmente, dijo que la producción agropecuaria aporta cerca del 3% del PIB del estado y para años posteriores la proyección es lograr el 5%. **(El Universal Querétaro 7-A)**

## **GANADEROS CELEBRAN VÍNCULO CON EU**

El subsecretario de agricultura y ganadera de Estados Unidos, Edward Ávalos, realizó una visita de cortesía a las instalaciones de la Feria Internacional del Caballo 2014, en la que se entrevistó con el presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, Miguel Ozores Irastorza, y en la que pudieron apreciar a los caballos cuarto de milla que corren actualmente en los diferentes derby's de los Estados Unidos y son propiedad de productores Queretanos. Miguel Ozores, explicó: "El resultado que obtuvimos de esta reunión fue convivir e intercambiar datos de lo que están viviendo en Estados Unidos, además de temas de carácter lechero, acerca de los problemas que estamos viviendo, fue una visita de cortesía que nos hizo el subsecretario este viernes por la mañana". **(El Universal Querétaro 5-A)**

## **PHOTOFEST 2014**

Se llevó a cabo la inauguración de la tercera edición del Festival Internacional de Fotoperiodismo Photofest 2014, evento en el que el Gobernador del Estado, José Calzada, expresó que Querétaro busca ser capital de la fotografía nacional. Además, anunció la creación en junio del Instituto de la Imagen que tendrá lugar en las antiguas instalaciones de la Secretaría de la Juventud, como se prometió el año pasado. En el evento también se contó con la presencia de Sandra Albarrán de Calzada, Presidenta del SEDIF; el Coordinador de Comunicación Social, Abel Magaña; el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón; la Directora del IQCA, Laura Corvera, entre otros. **(Plaza de Armas 1-La Rosa)**

## **LA FOTOGRAFÍA ES UN QUEHACER DEL ESPÍRITU**

Narciso Contreras, quien apenas en octubre de 2013 se encontraba fotografiando el conflicto bélico en Siria y ahora esta en Querétaro. Este sábado 15 de marzo a las 19:00 horas en el Teatro de la Ciudad dará cierre al ciclo de conferencias de Photofest 2014. **(El Universal Querétaro 1-D y 1-A)**

## **FOTO NOTA "LA PLANA MAYOR DE LA FOTOGRAFÍA EN QUERÉTARO**

Durante el Photofest 2014, conferencistas y parte del staff del festival, posaron para esta imagen tomada a las afueras de la exposición Ocean Soul, de Brian Skerry. **(Plaza de Armas 8)**

## **CIEN MIL HABITANTES CON ESTUDIOS DE NIVEL MEDIO SUPERIOR Y SUPERIOR: SM**

El director de Profesiones del Estado de Querétaro, Sergio Moctezuma Zarazúa, dijo que en la entidad 885 mil son jóvenes mayores de 15 años y de esta cantidad, solo el 16.1 tiene estudios de nivel medio y el 11.1% nivel de educación superior, es decir, alrededor de 100 mil habitantes. Refirió que cuando se han cruzado estos datos con las cédulas profesionales que se han entregado en Querétaro, saltan algunas inconsistencias que están siendo analizadas por las Direcciones de Profesiones en los Estados, toda vez que para el caso de Querétaro en mayo de 2013 fueron alrededor de 90 mil cédulas profesionales las que se expidieron. **(Noticias 6-A)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 15 DE MARZO DE 2014

## **CAPACITARÁN A CHÓFERES DE AUTOBUSES DE RED Q**

El director del Instituto Queretano del Transporte, Luis Enrique Moreno Cortés, explicó que los diferentes programas de capacitación para los conductores de las unidades de transporte público de pasajeros Red Q se imparten de forma constante, pero los tiempos de los recorridos ocasionan que algunos operadores ignoren las señales. De acuerdo con Moreno Cortés, se busca unificar la base de datos de los conductores para que las diferentes corporaciones de policía puedan suministrar datos al instituto y así dar de baja a quienes constantemente presentan infracciones. **(El Universal Querétaro 9-A)**

## **URGE SACAR LAS LEYES SECUNDARIAS: CALZADA**

El Gobernador José Calzada Rovirosa, consideró que es importante aprobar ya las leyes secundarias que concreten la reforma en materia energética, pues se trata de un tema que le urge al país. El pasado jueves el PAN abandonó en el Congreso las negociaciones de las leyes secundarias debido a los cambios que impulsó de último momento la bancada priísta; sin embargo, Calzada Rovirosa pidió que se privilegien los acuerdos y los beneficios económicos que traerá la reforma energética. **(Diario de Querétaro 10-A)**

## **PODER LEGISLATIVO**

### **RECONOCE BG LABOR DE LA PROCURADURÍA**

Reconoce el Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Braulio Guerra Urbiola, el trabajo de las autoridades para dar con los responsables de la muerte de José Luis Nava Bolaños, hermano de los es senadores Arturo y Eduardo Nava Bolaños. Esto luego de que este viernes se dio a conocer la captura de los dos delincuentes que dieron muerte a Nava Bolaños en el municipio de Pedro Escobedo el año pasado. **(Plaza de Armas 5)**

### **BRAULIO VE VIABLE APOYO A “GALLOS”**

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Braulio Guerra Urbiola, se sumó al apoyo moral que otorgó el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, al equipo de futbol, al tiempo que consideró como una opción positiva para el rescate de los Gallos Blancos el apoyo por la ciudadanía a través de un Gallotón. En otro tema, el diputado priísta reconoció el trabajo realizado por la PGJ por detener a los presuntos homicidas de José Luis Nava Bolaños, quien era tío del diputado local, Luis Bernardo Nava Guerrero, acción que dijo, evidencia la buena coordinación y trabajo para sancionar a los delincuentes. Por último, anunció que presentarán un programa que consistirá en que los diputados salgan a la calle a conocer las necesidades de la gente. **(El Universal Querétaro 5-A)**

### **“PAN BLOQUEA EL DESARROLLO DE MÉXICO”**

Los panistas están muy nerviosos y quieren eludir su compromiso como legisladores con los ciudadanos, sentenció el diputado del PRI, Diego Foyo López, ante el retiro de los legisladores del PAN de la discusión para la implementación de las leyes secundarias de la reforma energética. Los blanquiazules condicionaron su participación en esta mesa al esclarecimiento del caso de la empresa que ofrecía servicios a PEMEX, Oceanografía. “La madurez política del PAN debe demostrarse reconociendo sus propios errores y que existe gente corrupta en su interior”. **(Diario de Querétaro 9-A. El Gobernador José Calzada Rovirosa, dijo que debe privilegiarse el esfuerzo colectivo y no anteponer otro tipo de circunstancias de lo que es urgente, en El Universal Querétaro 1-A y 4-A)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 15 DE MARZO DE 2014

## **APOYA VEGA PRUEBA ANTIDOPING PARA ASPIRANTES**

Apoya el coordinador del grupo legislativo del PAN, Guillermo Vega Guerrero, la propuesta de su homólogo Alejandro Delgado Oscoy en cuanto a la petición para que los candidatos a cargo de elección popular sean sometidos a un examen antidoping, para así dar más confianza a la ciudadanía. En cuanto a si la iniciativa pudiera ser violatoria de los derechos humanos, como lo sugirió el diputado priísta Braulio Guerra Urbiola, Vega Guerrero dijo que sería necesario un análisis minucioso para evitar que así sea. **(Plaza de Armas 5)**

## **LEGISLARÁN PARA QUE TODAS LAS VIVIENDAS TENGAN TUBERÍA PARA AGUAS NEGRAS Y GRISES**

Así lo dio a conocer el diputado David Dorantes Reséndiz, presidente de la Comisión de Redacción y Estilo de la LVII Legislatura del estado, quien sostuvo que con este proyecto también se pretende filtrar las aguas negras para no dañar las plantas de tratamiento, ahorrar agua y evitar que se cause más contaminación a los cuerpos de agua. **(Noticias 7-A)**

## **ESPERAN APROBACIÓN DE LEY ANTITABACO EN EL ESTADO**

La iniciativa de espacios 100% libres de humo de tabaco, aprobada en pleno desde hace más de un mes, sigue en proceso para su aprobación por el Poder Ejecutivo. En recientes días, empresarios y representantes de diversas cámaras empresariales manifestaron su rechazo por la iniciativa que presentó el diputado local Enrique Correa Sada, al argumentar que afectará en lo económico y comercial para los establecimientos. Por su parte, el diputado David Dorantes Reséndiz, quien también es empresario y presidente de la Comisión de Redacción y Estilo, consideró que el sector comercial debe adaptarse al cambio para beneficio la salud de los queretanos. **(El Universal Querétaro 4-A y a.m. 5-A)**

## **LA GUERRA DEL ORO VERDE**

Michoacán pasa factura a los queretanos, quienes lamentan cómo el limón repunta el equivalente a un salario mínimo. La pérdida de la cosecha en Veracruz, Oaxaca y Tabasco por las inundaciones también influye en el alza del “tesoro azteca”. En este sentido, el presidente de la Comisión de Desarrollo Agropecuario y Rural Sustentable de Querétaro, Alejandro Bocanegra Montes, afirma que el encarecimiento de la fruta se debe a los “coyotes”, quienes “se llevan 40% de las ganancias en la venta del limón. Se aprovechan del problema, que es la necesidad”. **(a.m. 4-H)**

## **MUNICIPIOS**

### **SOLICITA MUNICIPIO AL INE 40 MDP PARA PROYECTO DE EMPRENDEDORES: RL**

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, dio a conocer que se ha solicitado una bolsa de 40 millones de pesos ante el Instituto Nacional del Emprendedor, para apoyo de proyectos de diversa índole que tienen que ver con la creación de nuevos negocios, proyectos de modernización de procesos, tecnificación de ventanillas y en acortar plazos y términos para apoyar a emprendedores. **(Noticias 3-A, Diario de Querétaro 3-A y Plaza de Armas 10)**

### **RECONOCE ROBERTO LOYOLA A “VECINOS RESPONSABLES”**

Durante un recorrido sorpresa por la colonia Villas del Sol, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera entregó la mañana de ayer más de 15 reconocimientos del proyecto “Vecino Responsable” a habitantes de esta zona de la capital que mantienen en buenas condiciones sus calles. **(Diario de Querétaro 4-A y El Universal Querétaro 6-A)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 15 DE MARZO DE 2014

## **INICIA EL 7° FESTIVAL DE COMUNIDADES EXTRANJERAS**

Ante la presencia de representantes del cuerpo diplomático de Rusia, Tailandia, Jamaica, Honduras, Libia, Polonia, Filipinas e Indonesia –entre otros-, y más de 800 ciudadanos originarios de 72 países de América, Europa, Asia y África que viven, trabajan o estudian en Querétaro, Roberto Loyola Vera, inauguró el 7° Festival de Comunidades Extranjeras en el Parque Bicentenario, acompañado por su esposa Lucy Huber; evento que culminará el próximo lunes 17. En su momento el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, dijo que este evento, es la oportunidad para mostrar la riqueza de Querétaro, “Aquí podemos mostrar al mundo lo que caracteriza a Querétaro, la razón por la que gente de tanto países ha decidió apostar por esta ciudad y por este estado”, destacó. (**Diario de Querétaro** 1-A y 2-A y **Noticias** 4-A. Sin declaración de Mauricio Salmón en **Noticias** 1-A, **Plaza de Armas** 11 y **El Universal Querétaro** 1-A y 6-A)

## **NARRAN EXTRANJEROS SUS EXPERIENCIAS EN MÉXICO Y QUERÉTARO**

Se presentan testimonios de extranjeros que participan en el 7° Festival de Comunidades Extranjeras. Algunos han huido de un ambiente belicoso en sus países de origen, de conflictos políticos, motivados por el empleo o simplemente por cambiar de residencia. (**a.m.** 8-A y **Noticias** 5-A)

## **CUMPLE MUNICIPIO AL 100% EN ARMONIZACIÓN CONTABLE**

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera dio a conocer que de acuerdo con el Informe de Avance en el cumplimiento de las disposiciones de la Ley General de Contabilidad Gubernamental practicado por la ASF, el municipio de Querétaro cumplió al 100% con la implantación de las 15 normas en materia de armonización contable vigente en 2012. (**Diario de Querétaro** 4-A)

## **HAY 4.7% SIN EMPLEO EN LA ENTIDAD, DICE MACCISE**

La PEA en el municipio de Querétaro es de 377 mil 447 habitantes, de los cuales 4.7% se encuentran desempleados, porcentaje que coloca a la ciudad en el lugar número 22 nivel nacional en desocupación, informó el director de Desarrollo Económico del ayuntamiento Alejandro Maccise. (**El Universal Querétaro** 6-A)

## **DRENAJE SANITARIO PARA COLONIA INDEPENDENCIA**

Lo anterior con una inversión de 564 mil pesos, obra entregada por el secretario de Desarrollo Social del municipio de Querétaro, Erik Osornio Medina en la delegación Epigmenio González, en beneficio de más de 50 habitantes. (**Diario de Querétaro** 4-A)

## **QUINTO ANIVERSARIO DEL PARQUE BICENTENARIO**

“Comando extremo y sendero ecológico”, son dos nuevas atracciones que serán inauguradas durante las actividades del 21 al 23 de marzo, con motivo del 5° aniversario del Parque Bicentenario de Querétaro, por lo cual la administración municipal que preside Roberto Loyola Vera, llevará a cabo una serie de actividades culturales, educativas y deportivas, así lo dio a conocer el director del parque, Hugo Burgos García. (**Diario de Querétaro** 14-élite)

## **FUE INAUGURADA LA FERIA ARTESANAS “UNIDOS POR UNA CULTURA DE PAZ”**

Lo anterior como parte de las acciones de corto plazo que lleva a cabo el INMUPRED para promover y proteger las artesanías indígenas que se elaboran en Querétaro, el evento inaugural fue presidido por la directora del organismo municipal, Lídice Rincón Gallardo Pavón. (**Diario de Querétaro** 6-República, **Noticias** 5-A y **a.m.** 8-A)

# Síntesis de información local



SÁBADO 15 DE MARZO DE 2014

## **DIGNIFICAN TRABAJO DE 500 ARTESANAS**

El próximo sábado 22 de marzo, el municipio de Querétaro celebrará por primera vez el Día del Artesano en el jardín Guerrero, con el proyecto “Manos queretanas”, esto, con el fin de dignificar el trabajo que realizan las más de 500 mujeres que radican en el ayuntamiento, informó la directora del DIF municipal, Maricela Paulín Martínez. (**El Universal Querétaro** 6-A)

## **COMPROMETIDA A PROTEGER A LAS MUJERES**

Entrevista a Marisol Kuri, directora del Instituto Municipal de las Mujeres, quien da a conocer que su actual labor le ha cambiado la vida al conocer y ayudar las historias de mujeres que han sido violentadas en su familia. Asimismo que fue gracias a una invitación del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, que llegó al que entonces era el Instituto de Equidad de Género, y debido a su formación de maestría y parte de doctorado, le tocó el proceso de transformación del instituto conformado desde 2007, pero que el año pasado cambió su nombre a Instituto Municipal de las Mujeres. (**a.m.** 1-G)

## **DETECTAN TRES TIENDAS CLANDESTINAS DE ALCOHOL**

Lo anterior por la Dirección de Inspección capitalina en lo que va del año dentro de la delegación Santa Rosa Jáuregui, dio a conocer el titular de la dependencia, Fernando Goyeneche Villalobos, quien precisó que derivado de los operativos se han decomisado al menos 500 botellas de alcohol. (**Plaza de Armas** 10)

## **ABRE SANDRA CASA INDÍGENA**

La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, inauguró la Casa de la Familia Indígena que ofrecerá capacitación laboral y productiva, así como cursos de desarrollo humano para las 300 artesanas que participan en el Programa Qué-Arte MäKA, y para los habitantes de las comunidades cercanas a Yosphí en el municipio de Amealco. Antes de develar la placa oficial, la señora Sandra Albarrán agradeció la participación del Programa Soluciones, de la SEDEA y la CDI, que contribuyeron para que esta casa fuera una realidad. En su oportunidad, el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez, informó que estarán apoyando a la Casa de la Familia Indígena con la capacitación de huertos de traspatio, con los cuales ya se benefician 7 mil familias en toda la entidad. La Directora de Desarrollo Comunitario del SEDIF, Julieta Díaz Barrón, comentó que el DIF Estatal continuará trabajando arduamente para apoyar a las mujeres artesanas. En su oportunidad, la Coordinadora Regional del Programa Soluciones, Tania Ruiz Castro, se congratuló por esta casa, donde las familias indígenas podrán obtener asesoría y acceder a herramientas que les ayuden a mejorar sus vidas. (**Diario de Querétaro** 7-A, **Noticias** 1-A, **Plaza de Armas** 5, **El Universal Querétaro** 9-A y **a.m.** 1-G)

## **FOTO NOTA “ABRE SANDRA CASA INDÍGENA”**

La Presidenta del DIF Estatal visitó a las artesanas que producen la ropa de la marca estatal MäKa, en el municipio de Amealco, e inauguró la Casa de la Familia Indígenas para darles capacitación laboral y productiva. (**Diario de Querétaro** 1-A)

## **REDUCIRÁN SUELDO DE FUNCIONARIOS EN SJR**

Los salarios de los secretarios en el municipio de San Juan del Río serán reducidos 30% para destinar ese recurso a ejecutar obra pública. El edil Fabián Pineda Morales destacó que en esta administración los regidores estarán recortando su salario hasta 60%, y no descartó que al aprobarse el recorte salarial a secretarios, se ajuste también el salario de directores de área, ya que éstos no pueden tener una percepción mayor a la de los funcionarios de primer nivel. (**El Universal Querétaro** 1-A y **a.m.** 7-A)

# Síntesis de información local



SÁBADO 15 DE MARZO DE 2014

## **PLANEA SJR CREAR UN CECYTEQ EN PASO DE MATA**

De lo anterior el alcalde de San Juan del Río se comprometió a dar seguimiento a este proyecto, ya que aseguró que con este colegio se estarían beneficiando a más de siete comunidades de la zona que actualmente carecen de una oferta educativa de nivel medio. (**El Universal Querétaro 8-A**)

## **DENUNCIAN EN SAN JUAN OTRO ABUSO POLICIAL**

Miguel Nava Alvarado, presidente de la Defensoría de los DHQ, aseguró que han recibido una nueva queja en contra de policías de la SSPM de San Juan del Río, esto luego de que un joven de 18 años de edad fuera violentado por estar en la vía pública; dijo que con éste es el segundo caso que se registra en la localidad. Asimismo, dejó en claro que del municipio de Querétaro es del que más denuncias en contra de policías recibe la CEDH. (**Plaza de Armas 8**)

## **INVESTIGA DDHQ ABUSO DE POLICÍAS**

La Defensoría de los DHQ inició queja de oficio en contra de dos elementos policiacos de San Juan del Río acusados de golpear a un joven la madrugada del domingo, confirmaron el presidente del organismo, Miguel Nava, y Carlos Lozada Padilla, visitador regional de la defensoría. Alberto Vega Reséndiz, joven agredido sin razón aparente por los oficiales, acudió al mediodía del viernes a levantar su queja ante la Defensoría de DH y, aunque se ha iniciado la queja, el alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda, dijo desconocer los hechos y desestimó la suspensión de los policías por esta denuncia. Por su parte, el visitador de la DDHQ, Carlos Lozada, aseguró que aunque familiares afectados se hayan acercado a la defensoría a levantar una denuncia de los hechos que presumen abuso de autoridad policial, el área debe iniciar la queja de oficio al tratarse de servidores públicos. (**El Universal Querétaro 8-A**)

## **TRASPLANTAN LEÑA EN CORREGIDORA**

Alertan vecinos por gran tala de árboles. El trasplante de mesquitez que se realiza en el viejo camino a Los Olvera, Corregidora, da la apariencia de un trabajo de conciencia para salvar las especies, pero tras esta, que pudiera ser una farsa, hubo una tala en un vasto terreno en Prolongación Zaragoza, donde se afirma, se construirá una plaza comercial. Al respecto, en una entrevista telefónica con el diputado federal Ricardo Astudillo, dijo que investigaría sobre este hecho y adelantó que en el estado sí existe la Ley Ambiental y se da la posibilidad a la ciudadanía para que denuncie ante la PROFECO o el Ministerio Público. (**Noticias 2-A**)

## **ECOCIDIO EN CORREGIDORA**

Los árboles que están transplantando sobre el viejo camino a Los Olvera, Municipio de Corregidora, podrían ser un parapeto para la deforestación de un predio en al Prolongación Zaragoza, en dirección a Candiles. El diputado federal Ricardo Astudillo, dijo investigará el hecho y en caso necesario se denunciará ante el MP. El derrame de combustible causado por “chupaductos” en La Estancia-Estado de México, dejó incalculables daños ecológicos cerca de Polotitlán, tortugas, peces y ranas murieron por la contaminación, provocada por una manguera rota cuando se extraía el combustible. Los trabajos de limpieza del lugar se comenzaron a realizar desde el hallazgo de la toma clandestina. (**Noticias 1-A. Segundo párrafo en Noticias 1-B y Plaza de Armas 8**)

## **ARRASADAS POR EL FUEGO 100 HAS. EN EL MARQUÉS**

Lo anterior en lo que va del año, lo informó el director de la unidad municipal de Protección Civil, Emmanuel Reséndiz Bautista, quien aseguró que no ha habido pérdidas pues se ha tratado de pastizales y malezas en tierras agrícolas. (**Diario de Querétaro 4-A y a.m. 7-A**)

# Síntesis de información local



SÁBADO 15 DE MARZO DE 2014

## **INMIGRACIONES CAMBIAN LA DINÁMICA SOCIAL: GALICIA M.**

La diversificación de culturas, costumbres y comportamientos en los nuevos fraccionamientos de El Marqués, así como la crisis económica, son factores que inciden directamente en el incremento de la delincuencia en la demarcación, afirmó el secretario de gobierno, Francisco Galicia Medina. **(Noticias 7-A)**

## **ECHARÁ A ANDAR COLÓN CLÍNICA DE SALUD, ASEGURAN**

La presidencia municipal de Colón que encabeza Alejandro Arteaga Cabrera, pondrá en marcha la clínica de salud que tuviera la clínica de la UAQ y que por falta de renovación de convenios por parte de los municipios se dejó perder, y que ahora gracias a las gestiones que han realizado esta clínica pudiera estar lista en aproximadamente un mes para dar servicio a los más de 57 mil habitantes del municipio. En cuanto a los médicos, señaló que van a ser empleados del ayuntamiento, los gastos van a ser por parte de la presidencia municipal con apoyo de los hospitales generales y del Niño y La Mujer en Querétaro, aunque no especificaron el monto de la erogación, dijeron que lo están planteando y sostendrán una reunión con el alcalde para definir estos detalles. **(Noticias 6-A)**

## **CELEBRA PINAL DE AMOLES 408 AÑOS DE SU FUNDACIÓN**

Por lo anterior se inauguraron las fiestas tradicionales real de San José Pinal 2014, al respecto el alcalde César Arcega (sic) dijo que esta era una oportunidad para el encuentro con la cultura y tradición, además del sano esparcimiento. **(El Universal Querétaro 7-A)**

## **PRESENTAN SLOGAN GANADOR DEL MUNICIPIO DE A. SECO**

Utilizando como sede el Auditorio del Real Colegio Santa Rosa de Viterbo, se dio a conocer oficialmente la Marca para el municipio de Arroyo Seco, y cuyo slogan dicta "Atrévete a Vivirlo", por lo que el alcalde de esta demarcación serrana, Élfego Torres Balderas, se hizo acompañar de la Directora del IQCA, Laura Corvera Galván, para entregar el premio de 10 mil pesos a los participantes ganadores, siendo un equipo de la Universidad Cuauhtémoc. **(Noticias 6-A)**

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **LICITARÁN DERECHO DE VÍA DE TREN**

La próxima semana se abrirá la licitación para la liberación del derecho de vía por la que pasará el Tren Ligero México-Querétaro, informó el delegado estatal de la SCT, Juan Gerardo Vázquez Herrera. Confirmó que actualmente la ruta está trazada y ahora corresponde liberar aproximadamente 100 kilómetros, la mitad de estos cruzará por derecho de vía existente. **(Plaza de Armas 20)**

### **ILUSIONA A LA CMIC OBRA DEL TREN RÁPIDO**

La CMIC en Querétaro, espera captar entre 5 y 6 mil millones de pesos por concepto de obra complementaria, en la realización del tren rápido. El presidente de la CMIC en Querétaro, Alejandro Cabrera Sigler, informó que se realizarán las gestiones necesarias para que las obras correspondientes al tramo que cruza Querétaro, sean para los constructores locales. **(Noticias 7-A y Plaza de Armas 12)**

### **CONSTRUCCIÓN DE VIVIENDA DEJARÁ 12 MIL MDP: REYES**

Crece la construcción de vivienda media por la llegada de 40 familias diariamente al estado. Empero, de las 23 mil viviendas que se construirán este año con una derrama económica de 12 mil millones de pesos, 60% sigue siendo vivienda de interés social, informó Sergio Reyes García, presidente de la CANADEVI. Expresó

# Síntesis de información local



SÁBADO 15 DE MARZO DE 2014

que a comparación con el año pasado el incremento en la construcción de vivienda es de 10%, pero en ingresos, por la derrama económica es del 15%; esto debido a que está creciendo la construcción de vivienda media, que es la vivienda por arriba de los 550 mil pesos. (**Noticias 6-A**)

## **ESPERAN DERRAMA DE MIL 100 MDP POR SEMANA SANTA**

La próxima temporada vacacional de Semana Santa, dejará en Querétaro una derrama económica de mil 100 millones de pesos, estimó el presidente de la CANACOPE, Eduardo Chávez Hidalgo. Por otra parte, Eduardo Chávez, dijo que este próximo fin de semana largo, se prevé una derrama económica cercana a los 50 millones de pesos. (**Noticias 7-A y Plaza de Armas 4**)

## **IRREGULARES 50% DE LOS NUEVOS MICRO NEGOCIOS**

El presidente de la Asociación de Microindustrias del Estado de Querétaro (AMIQRO), Cuitláhuac Badillo Lozano, sostuvo, que 5 de cada 10 micro negocios que llegan con las 40 familias que migran al estado de Querétaro a diario son empresas no legalmente constituidas. Dijo que se trata de micro empresas familiares, relacionadas principalmente con el sector comercio que llegan a operar al mercado queretano, el problema, enfatizó es que no cumplen con la legalidad. (**Diario de Querétaro 2-A**)

## **APOYO TOTAL PARA EL QUERÉTARO**

Adolfo Ríos, presidente del Querétaro salió satisfecho de la reunión que sostuvo con Decio de María, presidente de la Liga MX, en las instalaciones de la FMF, en la cual De María le enunció todo el apoyo del organismo para poder cumplir con los compromisos venideros, como son el viaje y Oaxaca para enfrentar a los Alebrijes en los cuartos de final de la Copa MX, y el traslado a Monterrey, ambos compromisos a celebrarse la próxima semana. Sobre los salarios caídos, señaló que esto ya no le compete a la federación ni al equipo, sino al SAE, que congeló las cuentas, y tras un análisis tendrá que empezar a liquidarlos, aunque no sabe cómo ni cuando, a pesar de que el gobierno estatal les brindó su apoyo el jueves pasado. Dijo que la intención era ir a informar a la Federación sobre la situación que viven. (**Diario de Querétaro 3-D, Plaza de Armas 4-Ráfagas, El Universal Querétaro 2-C y a.m. 2-D y 3-D**)

## **YÁÑEZ LOS ‘CONTACTA’**

El dueño de Querétaro, Amado Yáñez, sigue velando por los intereses de su equipo, esto a pesar de estar bajo una investigación federal que lo acusa de fraude. El presidente de Gallos Blancos, Adolfo Ríos, confesó que “la situación que está viviendo es muy complicada, pero aún así hemos estado en lo que se puede en contacto con él, a pesar de su situación ha estado preocupado por todos”. (**a.m. 2-D**)

## **“ESTAMOS JODIDOS”**

Así fue como respondió Ignacio Ambriz en la conferencia de prensa luego de la derrota 2-0 ante los diablos rojos del Toluca. “Nacho” sigue recalando el tema de la concentración en los partidos y en los entrenamientos, sabe que gallos merecía un mejor resultado. Ante la mala situación que tiene el equipo gallos blancos en el tema económico durante este torneo, su rival en turno en la Copa MX, los alebrijes de Oaxaca, han decidido dar una ayuda extra. La Directiva de los Alebrijes ayudará a gallos con el hospedaje y el transporte durante su estadía en Oaxaca en el duelo que enfrentarán. Sobre el tema, Ambriz agradeció el apoyo de la escuadra. (**Noticias 3-C. Último párrafo en a.m. 3-D**)

## **RAFA PIDE UNA MEJOR COMISIÓN DEL JUGADOR**

La situación de equipos de la Liga MX como Querétaro, Puebla y Chiapas, en los cuales sus jugadores no han recibido pagos desde hace varios meses, es suficiente motivo para que alcen la voz, afirmó el capital del León

# Síntesis de información local



SÁBADO 15 DE MARZO DE 2014

y de la Selección, Rafael Márquez, quien aseguró que el fútbol mexicano necesita una Comisión del Jugador que tenga más peso ante la FEMEXFUT. Deseó también que los Gallos Blancos dejen de sufrir como equipo pues “Querétaro ha sufrido ya de hace varios años, ojalá que sea ya la última vez”. (**Diario de Querétaro** 4-D, **El Universal Querétaro** 2-C y a.m. 3-D)

## **JUSTICIA CAIGA QUIEN CAIGA: FAUSTINO**

El Obispo Faustino Armendáriz, afirmó que la injusticia y la impunidad nunca propician la paz y provocan más violencia y del destape de lo que pareciera un andamiaje de corruptelas en torno a la empresa “Oceanografía” y las graves fallas en la “Línea Dorada” del Metro de la Ciudad de México y otros casos, aseveró: la justicia tiene que aplicarse siempre, caiga quien caiga. (**Noticias** 1-A)

## **DARÁN CONTINUIDAD A PROYECTOS ESTUDIANTILES**

Uno de los propósitos que tiene la UAQ para estudiantes es que los ganadores de los proyectos Foper (Fondo de Proyectos Especiales de Rectoría) tengan expectativas de continuidad y trasciendan los campus universitarios. Al respecto, la doctora Rebeca del Rocío Peniche, titular de la Secretaría de Rectoría de la UAQ, dio cuenta de los proyectos acreedores a un fondo especial han sobrepasado los límites que esperaban, pues varios de ellos han sido acreedores a Becas Gobernadores, han participado en convocatorias de la Secretaría de la Juventud, incluso han derivado en productos 100% UAQ. (**Plaza de Armas** 9)

## **CONCENTRA UAQ 47% DE LOS INVESTIGADORES**

El 47% de los investigadores certificados en Querétaro forman parte de la UAQ, afirmó José Antonio Robles Hernández, secretario de Finanzas del alma Mater, en el acto donde se presentó el libro “Administración Financiera como estrategia para logra ventajas competitivas en las organizaciones”. (**Diario de Querétaro** 12-A y **Plaza de Armas** 9)

## **REALIZARÁ UTEQ MOLDEADO EN 3D**

Recibió la UTEQ la donación de un equipo de impresión para generar sólidos tridimensionales y que permitirá realizar moldes para la inyección de plástico en 3D, señaló Juan Enrique Arcos Delgado, maestro de asignatura en la especialidad de plásticos en la UTEQ, quien además informó que fue la empresa Industrias Ferroplásticas la que donó el equipo a la Universidad. (**Plaza de Armas** 9)

## **“NOTI-CITAS”**

Con el título: “Gran homenaje a partir del día 21 a Guillermina Bravo”, É.G.LE versa: “A autoridades alabo... muy merecido homenaje para insigne personaje, viva Guillermina... ¡Bravo!”. (**Noticias** 11-A)

## **NUEVA SALA DE TERAPIA INTENSIVA PEDIÁTRICA TENDRÁ HOSPITAL ISSSTE**

El Hospital General del ISSSTE, contará con una nueva sala de terapia intensiva pediátrica, misma que tendrá una capacidad de dos camas y contará con personal especializado, dio a conocer el delegado federal de esta dependencia, Sergio Arturo Blanca Álvarez. Detalló que esta nueva sala será de dimensiones pequeñas y se ubicará en el primer piso del hospital, lugar donde ya se cuenta con todas las herramientas y suministros necesarios para que entre en operación. (**Noticias** 5-A)

## **BUSCAN RESARCIR DAÑO POR MUERTE DE MENOR**

La Defensoría de los Derechos Humanos en Querétaro está en espera de la reparación del daño económico a los padres de Amairani Rojo Martínez, menor que sufrió daño cerebral al nacer, por una negligencia médica cometida en el Hospital General de San Juan del Río. La menor falleció el pasado 24 de diciembre. El

# Síntesis de información local



SÁBADO 15 DE MARZO DE 2014

presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos, Miguel Nava Alvarado, acudió a la Universidad Autónoma de Querétaro, campus San Juan del Río a rendir su Informe de Actividades correspondiente a 2013, donde estuvo acompañado de Erika Martínez Santos, madre de la menor fallecida. Ahí, dijo que el estado tiene responsabilidad patrimonial sobre la familia, ya que la negligencia médica se cometió en el Hospital General de San Juan del Río por personal que no contaba con la capacitación y estudios necesarios para intervenir en el parto. **(El Universal Querétaro 8-A)**

## **VAN CONTRA ADICCIONES EN EL TRABAJO**

Instituciones y profesionales con experiencia internacional, dan a conocer que del 28 al 30 de marzo se llevará a cabo en las instalaciones del Centro Cultural Manuel Gómez Morín, el seminario A-dicciones y Productividad, con el que se pretende conocer e identificar las situaciones laborales que incrementan el riesgo de que los empleados utilicen drogas, como: estrés laboral, jornadas intensas y prolongadas, que pudieran influir en los resultados laborales. **(El Universal Querétaro 10-A)**

## **RINDE MIGUEL NAVA ALVARADO SU SEGUNDO INFORME EN LA UAQ**

Lo anterior en el Campus San Juan del Río. Dentro del Informe, el Ombudsman Miguel Nava Alvarado, abordó temas del municipio, como la recomendación a la cárcel municipal y el seguimiento al caso de la menor de 11 meses, quien falleció el pasado 24 de diciembre por una negligencia médica del Hospital General. Asimismo recordó que se capacitaron en todo el estado a 942 funcionarios e tema de derechos humanos, así como a 13 mil padres de familia. **(Plaza de Armas 8 y a.m. 7-A)**

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **EDITORIAL “FÁBRICA DE IDEAS”**

Con la premiación a los 50 mejores trabajos de 2 mil que se presentaron en el programa de la Fábrica de Ideas, se dejó claro que Querétaro y México tiene enorme potencial en sus jóvenes para plantear el desarrollo de sus propias empresas, con ideas novedosas y a la altura del mundo global. En la presentación del programa se dijo que se apoyaría a los trabajos ganadores para concretar la idea hasta el punto de hacerla productiva. Queda así el espacio para ver ese avance, pues el gran logro sería ver esas 50 ideas ya trabajando. Lo que se está haciendo es generar una nueva y avanzada consciencia para que la sociedad enfrente, segura de sí misma, los retos del nuevo mundo. **(Noticias 11-A)**

### **EDITORIAL “PLAN PILOTO”**

El lanzamiento del programa “La Tiendita está ConMéxico”, que en una primera etapa apoyará en Querétaro a 850 establecimientos de un total de 12 mil, constituye una prueba piloto que permitirá evaluar la innovación de políticas públicas para dar a la microempresa, en particular este giro, un buen nivel de competitividad. La autoría de esta propuesta novedosa corresponde al presidente municipal de Querétaro, y tuvo de inmediato el apoyo del gobierno del estado para impulsar las gestiones a nivel federal. El programa está arrancando y necesariamente implicará cierto grado de capacitación, que permita arrancar lo que deberá ser un largo y fructífero camino. **(Noticias 11-A)**

### **COLUMNA “GENTE BONITA”**

Nicte-Há Rico, señala que entre los cumpleaños del face está Jorge López Portillo, a quien le desea muchas felicidades. **(Diario de Querétaro 16-élite)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 15 DE MARZO DE 2014

## **COLUMNA “24 KILATES”**

Por Vicky Reyes

Comenta que disfrutó de una comida con las más altas autoridades de la Contraloría Estatal, con sus amigos Juan Gorráez Enrile; Ma. Elena Adame y Adolfo Vega Perales. Su gratitud por esta oportunidad de convivir y compartir con esas personas. En otro tema, felicitó al Capi Adolfo Vega y Alma Perales de Vega, ya que son abuelitos por segunda ocasión. (**Noticias 1-E**)

## **“ENGAÑO Y DESEMPLEO”**

Por Fernando Corzantes

Menciona que uno de los espectaculares que el PRI tiene en la ciudad a lo largo del estado de Querétaro es el que reza “Querétaro es líder en la generación de empleos”. Nada más falso, pero ¿porqué el afán de mentir, disfrazar, empañar y maquillar a la realidad?”. Cuenta que al parecer, esto es parte del “oficio” político de todas las fuerzas políticas, el de construir una realidad aparte, un ensueño que se vende como marketing, no importando si se simula o de plano se miente. Señala que desde hace un año, Querétaro lidera la tasa de desempleo, de acuerdo con la ENOE del INEGI, la cual señala que en el periodo octubre-diciembre de 2013, el estado registró una tasa de desocupación de 6.3% de la PEA, situándose en 1.7% por encima del promedio nacional. Indica que el Gobierno del Estado, a fin de no quedarse atrás declara sobre los datos expuestos por el INEGI, que la economía está sólida, “pese al desempleo”. Verdadera joya declarativa del Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, ya que nadamás falta que se incremine a los desocupados por atentar con el desbordado optimismo oficial. (**El Universal Querétaro 11-A**)

## **COLUMNA “ASTERISCOS”**

Hasta ahora, la PGJ ha recibido dos mil 500 querellas de socios de la Caja “30 de Agosto”. Acusan a quienes dirigían dicho centro de ahorro, de haberlos defraudado. A estas denunciar se sumó la documentación asegurada al interior de las dos sucursales financieras (La Obrera y Santa Rosa Jáuregui), lo que permitió reunir las pruebas suficientes para girar orden de aprehensión a 2 directivos de la caja y acusarlos del delito de fraude genérico. Encuentro no preparado pero sí esperado, el del alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, del PRI, con el senador de la República, Francisco Domínguez Servién, del PAN. El del blanquiazul informó de este encuentro por redes sociales. El edil tricolor, decidió retwittear el mensaje del otro, en el que se lee: “En San Juan del Río también me encontré con el presidente municipal, Fabián Pineda”. Tres elementos fundamentales de la próxima e inminente reforma política estatal destacó el presidente de la mesa directiva de la Legislatura local, Braulio Guerra Urbiola. Uno, la inclusión de la reelección de diputados y presidentes municipales. Dos, la distribución de candidaturas, 50% a mujeres y 50% a hombres. Tres, cambiar la fecha de las elecciones estatales, del primer domingo de julio -como está en la ley- al 7 de junio, adelantándose los comicios un mes. Por otra parte, el diputado por el PRI, David Dorantes, reveló que a mes medio de que se aprobara la ley antitabaco en el pleno, aún no se ha enviado el dictamen al Gobernador y, por ende, no puede entrar en vigencia. Y eso que organizaciones ciudadanas hasta entregaron un reconocimiento a los diputados por aprobar dicha ley. En otro tema, el senador de la República, Francisco Domínguez, ratificó su afinidad con Ernesto Cordero Arroyo, y abiertamente dio su apoyo al ex funcionario federal, en la contienda panista por la presidencia nacional. Recordamos que el ahora candidato ha respaldado a Domínguez Servién en sus actividades política. Por eso, no tuvo empacho en afirmar que su compromiso “está con la democracia, mi pasión con Querétaro, mi afecto con Ernesto Cordero y mi adhesión con la honestidad”. (**a.m. 1-A**)

# Síntesis de información local



SÁBADO 15 DE MARZO DE 2014

## COLUMNA “TABLERO”

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Apunta en “CinePlaza”: “El nacimiento de un Imperio: La historia de Oceanografía, empresa petrolera fincada sobre jugosos contratos otorgados en los últimos sexenios al amparo de las relaciones peligrosas de Amado Yáñez. Empresarios y políticos se habrían amafiado para defraudar a Pemex, al Gobierno y a los bancos. En el cuento quedan patas para arriba los Gallos Blancos. Para aclarar este tenebroso caso, el Congreso de la Unión nombra una comisión en la que –jejeje- participa el senador queretano Francisco Domínguez, vinculado a personajes implicados. Próximo estreno”. Sergio Arturo Venegas Alarcón realiza una remembranza acerca de los personajes políticos que sonaban hace casi 2 décadas, entre los que menciona al que en aquel tiempo era el delegado del sector popular en Baja California Sur: José Calzada Rovirosa; así como al Secretario Adjunto del Gobernador Enrique Burgos García: Roberto Loyola Vera. “Mire lo que son las cosas, Calzada –político de tercera generación- es Gobernador de Querétaro y Roberto Loyola Vera aspirante a sucederlo”. Por otra parte, apunta que Eduardo Chávez Hidalgo, el todavía presidente de la CANACOPE, ya se destapó como aspirante a una alcaldía: “Contigo y con Corregidora, vamos con todos” es uno de sus mensajes con los 3 colores de la bandera en espectaculares colocados en la Avenida Constituyentes y en la Josefa Ortiz de Domínguez de esa jurisdicción. En Cadereyta se mueve Abelardo Ledesma, que ya fue presidente municipal y actualmente está a cargo de la Dirección del Empleo del Gobierno Estatal. Quiere repetir y tiene posibilidades, por lo menos de ser candidato. En otro tema, subraya que al diputado federal Alfredo Botello Montes no le gustó que se dé por hecha la nominación de su compañero de cámara Guadalupe García para la alcaldía de El Marqués. Que eso lo decidirán los militantes, dice. “Por cierto una de las dos mantas de la campaña de Lupe estaba encima del taller de Los Comanches, frente al El Tanque”. Asimismo, en el PAN suben los bonos del diputado federal Ricardo Anaya con su registro para secretario general del Comité Nacional, en la fórmula de Gustavo Madero, mientras se embronca el senador Francisco Domínguez con sus dimes y diretes en el caso Oceanografía y de los empresarios que financiaron su campaña. Ya hasta el ex diputado panista Gustavo Buenrostro Díaz, hoy presidente de la asociación civil Por Querétaro Todo, le exige solicitar licencia para someterse a la ley. Con más de 3 mil firmas, el panismo queretano se ha pronunciado ya a favor de Gustavo Madero. Van juntos: Ricardo Anaya, Marcos Aguilar, Guadalupe Murguía y hasta dos viejos rivales: Armando Rivera y Manuel González Valle. Finalmente, dedica la “Jugada Final” al PANAL, ya que hay un anuncié en Corregidora donde el Comité invita a participar en sesiones de meditación y sanación y terapia de sanación, por lo que refiere que pronto empezarán a dar clases de yoga y patchwork. Sergio Arturo Venegas Alarcón refiere que se esclareció el homicidio de José Luis Nava Bolaños (hermano de los ex senadores panistas Arturo y Eduardo, de los mismos apellidos y tío del diputado Luis Bernardo Nava). Dos lavacoques de Pedro Escobedo, Luis Alfredo Aguillón Martínez y Daniel Evangelista Benítez, ya detenidos, lo asesinaron en junio del año pasado para robarle su camioneta. “Nuestra felicitación a los investigadores del delito por este nuevo éxito”. (Plaza de Armas 2)

## COLUMNA “BAJO RESERVA”

Es aspiración del Gobernador José Calzada Rovirosa que el estado de Querétaro cuente con la infraestructura necesaria para albergar un centro nacional de salud. Dicha idea la ha bautizado como “La Ciudad de la Salud”. Este año, el mandatario se ha enfocado en desarrollarla y aplicar sus esfuerzos para hacerla realidad, antes de que termine su administración. Este tipo de proyectos son similares a lo que se implementó hace varios años en Estados Unidos, en la ciudad de Houston, pues los servicios de salud, además de generar bienestar a la población, también generan empleos bien remunerados. Por ello, sabemos que el Gobernador, además de reunirse con el Secretario de Hacienda, Luis Videgaray para abordar el tema Gallos Blancos, su principal y original petición al funcionario federal es que el estado reciba un terreno, propiedad del SAE, donde se podría alojar el complejo que ofrezca servicios médicos. En Querétaro son de gran importancia los hospitales

# Síntesis de información local



SÁBADO 15 DE MARZO DE 2014

especializados por la cantidad de empleos que generan, como el HITO, el cual es considerado uno de los más importantes de Latinoamérica. También se plantea la construcción de un Hospital Oncológico para adultos mayores. La advertencia fue dirigida en diciembre pasado para quienes ejercen el comercio ambulante en el municipio de Querétaro. Por eso, la Dirección de Inspección, a cargo de Fernando Goyeneche Villalobos, implementó un operativo especial en tianguis y mercados de la capital para verificar las zonas que ejercen esta actividad sin autorización. Esta semana, en un operativo conjunto con la Guardia Municipal, fueron desalojados 500 comerciantes del tianguis “Las Peñas”, quienes durante 4 años se habían instalado sobre la avenida Peñaflor esquina con la carretera a Mompaní. Los operativos en contra del ambulante continuarán en otras partes de la demarcación, dicen. Finalmente la Legislatura de Querétaro aprobó la armonización de la reforma educativa a nivel local en donde se contempla a la USEBEQ. Esto quiere decir que la Federación absorberá la nómina de los maestros. El Secretario de Educación, Fernando De La Isla Herrera, era quien tenía más prisa porque esta ley se aprobara, ya que el plazo de vencimiento para su votación se cumplía el 11 de febrero. Eso sí, no se descartan posibles manifestaciones realizadas por el magisterio debido a que la reforma educativa no es del agrado de muchos. Por otra parte, el diputado Gilberto Pedraza Núñez señaló a la CORETT como la culpable de que no se entreguen, por lo menos, 16 mil escrituras a los queretanos, debido a la “negligencia” presentada cuando los planos que realiza esta dependencia no coinciden con los que captura la Dirección de Catastro. En pocas ocasiones se escucha hablar al legislador y cuando lo hace generalmente levanta polémica. No olvidemos que muchas opiniones generó el diputado simple y sencillamente porque realizó su primer informe de actividades en el municipio de Jalpan de Serra, pues el priísta es un político que, para muchos, no es de su agrado. (**El Universal Querétaro 2-A**)

## COLUMNA “REFLEXIONES”

Por José Luis González Garibay

Refiere que el festival de comunidades extranjeras le parece que es un evento de mucha calidad y que sobre todo vale la pena asistir porque hay espectáculos que maravillan y además se puede probar alimentos de todos los rumbos del planeta conocer usos y costumbres y convivir con personas que habiendo nacido en otro país nos distinguen por haber elegido a Querétaro como sus residencia permanente. José Luis González Garibay comenta que escuchó una entrevista que le realizaron al diputado Alejandro Delgado Oscoy, y le sorprendió de manera extraordinaria que tenga en un alto reconocimiento al ex presidente de México Felipe Calderón Hinojosa quien se expresó diciendo que ha sido uno de los mejores presidentes que hemos tenido y que tuvo el valor de enfrentar a la delincuencia organizada. Refiere que en lo personal no puede decir que es amigo pero si ha tratado en varias oportunidades al Legislador Queretano y aspirante del PAN a ser candidato a Presidente Municipal. Solo quiere comentar que le parece poco afortunado que haya hecho esos comentarios porque además nos señala que en caso de ser postulado y si llegara a ser electo, probablemente asuma una actitud parecida a la de su amigo. José Luis González Garibay apunta que los próximos días 21, 22 y 23 de marzo, la Escuela Nacional de Cuadros del PRI realizará un evento de primer nivel en nuestro estado, la ceremonia inaugural será en el Teatro de la República y posteriormente trabajarán en conocido hotel cercano a la ciudad de San Juan del Río, Qro. Anticipa que el Presidente Enrique Peña Nieto será uno de los más altos estímulos que podrán presentarse para quienes participen, pues siendo parte integrante del Consejo Político Nacional y Presidente de la Comisión Política Permanente, el mandatario se reunirá durante el tiempo necesario para intercambiar puntos de vista con los representantes de todas las entidades del País y personalmente cerciorarse que la capacitación está dando los resultados que se esperan. Asimismo, comenta sobre la participación de las mujeres en la política, haciendo referencia que actualmente el sexo femenino no alcanza en los Congresos y en las Cámaras Nacionales el nivel de representación que la Reforma Política ahora propone, y que en síntesis es que el 50% de las personas que resulten postuladas por los partidos políticos en el próximo proceso electoral sean precisamente mujeres, aquí en Querétaro le parece

# Síntesis de información local



SÁBADO 15 DE MARZO DE 2014

que las 2 fuerzas de mayor representatividad tienen mujeres de mucha valía con un sentido de la responsabilidad muy interesante y que seguramente tanto el PRI como el PAN postularán a un interesante grupo de mujeres y veremos un escenario totalmente distinto al que estamos acostumbrados. Aclara que a él en lo particular le agrada que pudiera participar la esposa del Gobernador de Querétaro la Sra. Sandra Albarrán, y sin duda alguna por el rumbo de San Juan del Río estará el nombre de la Sra. Tania Ruiz; por el papel que está desempeñando en la Cámara de Diputados Federal la Dip. Devlin (sic) Bárcenas seguramente que será aspirante a presidir el municipio de Pedro Escobedo, o bien hará pareja con el líder de la liga de Comunidades Agrarias y ella buscaría llegar al Congreso del Estado. Por otra parte, comenta que Felipe Calderón Hinojosa, le hizo varios comentarios a quienes compartían con él una reunión en esta semana diciendo que era preferible fundar un nuevo partido humanista que apoyar la propuesta de Gustavo Madero y de Ricardo Anaya. Resulta más que sorprendente que un hombre que lleva en su propia genética la filosofía del PAN, que fue coordinador de los Diputados, Líder Nacional de su Partido y que más adelante llegó a la Presidencia ahora proponga que él y sus amigos se salgan del PAN para formar un partido distinto. En otro tema, subraya que le da mucho gusto que el Dr. En Derecho Eduardo Miranda Correa y Luis Bárcenas Vázquez sean de las cabezas más visibles del proyecto de MORENA en el estado, “seguramente que vamos a ver a este partido ya participando en los próximos procesos electorales y si son ellos quienes encabezan las taras políticas no dudo que en un tiempo razonable logren posicionarse a ese partido en tierras queretanas”. José Luis González Garibay refiere que durante el anuncio de la Promulgación del nuevo Código de Procedimientos Penales, el presidente de México hizo un reconocimiento y se comprometió a impulsar los medios alternos de justicia, que comprenden la mediación, la conciliación, la negociación y el arbitraje. Al respecto, recuerda que tuvo la oportunidad de salir diplomado en esa especialidad en el año de 1999, y una vez que lo concluyó, de inmediato se instaló el primer Centro de Mediación en el Estado, sin embargo por razones “que no son de mi competencia analizar por ética y por prudencia el Centro de Mediación del Poder Judicial no ha logrado dar los resultados que todo mundo esperaba”, así que al Sr. Presidente del TSJ, Maestro en Derecho Carlos Septién Olivares le corresponderá analizar lo que proceda, “pero los abogados estamos interesados en que este medio funcione”. **(Plaza de Armas 7)**

## **COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”**

Por Juan Antonio del Agua

Con el título de “Madruguete en Corregidora” muestra imagen de un espectacular donde se da a conocer “¡Vamos con Todos! Eduardo Chávez CANACOPE”; y el columnista apunta que “Agua de El Pueblito, puro chorrito.” **(Plaza de Armas 1)**

## **“DÍA INTERNACIONAL DE TUITEROS”**

Por María Alemán Muñoz-Castillo

Apunta que el pasado miércoles se celebró el Día Internacional de Tuiteros, por lo que en la famosa red social llamada Twitter se destacó el hashtag #DíaInternacionalDeLosTuiteros, ya que este medio de comunicación se ha convertido en uno de los más populares. Apunta que como se ve la relevancia de esta red social ha hecho que los mismos actores políticos se adapten a esta nueva forma de comunicación, tanto como para fijar un día especial para comunicarse por este medio. También el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, en el famoso y ya muy conocido “Martes con Loyola”, consulta su cuenta personal de Twitter donde recibe los comentarios de los ciudadanos con respecto al quehacer del municipio. **(El Universal Querétaro 11-A)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 15 DE MARZO DE 2014

## CARTÓN “¿QUÉ PASÓ CON LA CAJA '30 DE AGOSTO'?”

Pepe Gómez, dibuja dos personas sin rostros, vestidos con traje, “Ejecutivos, empleados. Caja 30 de Agosto”; y “Autoridades financieras”; asimismo se aprecia una persona que porta un sombrero, pantalón y su camisa remangada “Socios Ahorradores”, quienes se señalan y culpan entre sí, al tiempo de indicar el primero: “¡Él no te avisó!”; mientras que el segundo refiere: “¡Él no investigó ni me preguntó!”; y la última persona, con sombrero, señala: “¡Él me transó y me engañó!”. (**Diario de Querétaro** 3-A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	



## Convergencia apelará resolución del IEQ

Norma Ayala

De acuerdo con el dirigente de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, los representantes legales de la asociación política Convergencia Ciudadana, interpondrán un recurso de inconformidad ante la Sala Electoral del estado.

Lo anterior, tras la resolución por parte del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), el cual les negó el registro como partido político.

Refirió que los integrantes que se encuentran al frente de la organización impugnarán dicho dictamen del IEQ ante la Sala Electoral del

Tribunal Superior de Justicia del estado, al referir que el órgano electoral cometió irregularidades en la revisión de documentos

El dirigente naranja, informó que la notificación emitida por el IEQ ya les fue comunicada desde ayer viernes a los integrantes de Convergencia Ciudadana, por lo que tienen cuatro días hábiles para hacer la apelación ante el TSJ.

“Van llevarlo a cabo (el recurso de inconformidad) porque sienten que existen agravios válidos que impugnar ante el órgano inmediato superior, que en este caso

es la Sala Superior del estado”, afirmó Aguilera Ortiz.

En este sentido, refirió que la resolución del recurso de inconformidad debe resolverse en un periodo de 15 días y si ésta es negativa y ratifica la resolución del IEQ, entonces la organización recurrirá a una segunda instancia, el Tribunal Federal.

“Se tendrá entonces un juicio de Revisión Constitucional, ahí nuevamente tendrán cuatro días para promoverla y el Tribunal antes del 30 de mayo tendrá que emitir la resolución”, dijo.

De igual forma, el dirigente de MC aseguró que aún cuando se interpongan estos recursos

de revisión, la asociación Convergencia Ciudadana tendrá la oportunidad de participar como partido político en los comicios electorales de 2015.

Y es que dijo, de acuerdo con el artículo 99 de la Constitución, en su fracción cuarta, cuando los partidos solicitan su registro dentro del año previo electoral, y son controvertidas las resoluciones, los órganos superiores, en este caso la Sala Superior del Tribunal de Justicia, así como la del Tribunal Federal, deben dar sus resoluciones antes de iniciar el año electoral.

**Convergencia Ciudadana** tendrá la oportunidad de participar como partido político en los comicios electorales de 2015

## ASTERISCOS

### \*\*\*GIRA

Este lunes estarán en San Juan del Río los consejeros del Instituto Electoral de Querétaro con la finalidad de promover el programa del ciclo de "Charlas Democráticas" que se realizará en las instalaciones de la Universidad Autónoma de Querétaro. Entre los temas que se disertarán está el de la reforma político-electoral, que abordará **José Vidal Uribe Concha**; el voto de la mujer, con exposición de **Paloma Rodríguez**; y equidad de género y democracia, con **Gabriela Nieto Castillo**.



el Instituto Electoral  
de Querétaro

Se une a la pena que embarga  
a la familia de nuestra compañera

**Sol Elvira López Guerra**

por la irreparable pérdida de su hermano

**Eduardo  
López Guerra**

Acaecido el 13 de marzo en esta ciudad

Santiago de Querétaro, 15 de marzo de 2014.